

LXXX. Abschnitt.

Von Egypten.

Welches ist die
Klare von Egyp-
ten?

Egypten liegt zu äusserst im dem Oestlichen Theile von Afrika. Seine Grenzen sind gegen Mitternacht das Mittelländische Meer; gegen Morgen die Land-Enge von Suez und das Rothe Meer; gegen Mittag Rubien, und gegen Abend die Barbaren.

Was ist es be-
sonderes?

Die Luft darinnen ist warm und ungesund; das Erdreich, ob es gleich sandig ist, so wird es doch durch die jährlichen und zu gleichen Zeiten sich einfindenden Überschwemmungen des Meeres fruchtbar gemacht.

Was ist der
Nil?

Der Nil ist ein beträchtlicher Fluss, welcher seinen Ursprung in dem Gebirge von Abyssinien nimmt, von Mittag gegen Mitternacht zu fließt, Egypten seiner ganzen Länge nach durchströmt, und sich endlich in das Mittelländische Meer ergießt.

Was tragen sich
mit ihm zu?

Dieser Fluss tritt jedes Jahr im Brachmonat aus seinen Ufern, überschwemmt die Ebenen, welche sein Bett umringen, und erhælt ihnen durch die fette Erde, womit er sie bedeckt, eine außerordentliche Fruchtbarkeit.

Was ist in An-
sicht dessen zu
berücksichtigen?

Die Ernte in Egypten ist sehr reich, wann das Gewässer des Meers sechzehn bis vier und zwanzig Ellen hoch steht; es reicht aber ein Mangel ein, wenn seine Höhe die grösste dieser beiden Zahlen übersiegt, oder wann es unter der kleinesten bleibt.

Wodurch entste-
het diese Über-
flutung?

Die meisten Naturfondigen schreiben diese Überschwemmung dem Regen, welcher mit Sommerheit in Abyssinien fällt, und den Nord-Wind-